
高雄市立前鎮國中 109 學年度第 1 學期 

班親會家長建議事項 

01.家長提出理化老師教學時，學生吵鬧、睡覺，說話平淡，孩子聽不懂，建

議行政單位與老師溝通並常巡堂?(二年 4 班) 

回覆： 

(1)已跟理化老師進行溝通，並協助老師對於課堂的秩序能有效的管理，上

課方式已請教師先從自身教學方式調整，並鼓勵教師參加相關校內外增

能來提升自我教學及透過校內領域教師的共備與討論，增進教學效能。 

(2)學校每日皆有排定主任及組長進行巡堂工作，已隨時掌握班級上課狀

況。 

 

02.關於社團方面，第一年限制只能選某種語言選項，讓學生白白浪費一年的

時間(能學習的族語選項太少)。 (一年 2 班) 

   回覆：族語社團的開設調查於新生報到時已請家長填寫族語修課意願調查

表，統計後進行開課需求及聘請教師。因部分族語教師師資較少，

未來如有族語開設需求，亦會盡力尋找族語教師開設族語課程，以

符合學生修習族語需求。 

 

03.英文課程一週只有 3 節課，對於沒有額外在外補習的同學，3 節課有點少，

如何加強?(一年 6 班) 

回覆： 

(1) 學校依據十二年國民基本教育課程綱要總綱規範訂定各領域的學習節

數，並依據英語領域綱要進行英語課程的規劃。相關的課程設計、教科

用書內容皆符合課綱，學校會依據領域核心素養之具體內涵，透過課程

及議題適切融入領域課程綱要的落實，以循序漸進的方式涵育學生須具

備的領域核心素養。 

(2) 鼓勵學生參加學校舉辦的課後學藝活動，教師亦會在學藝活動中進行課

程的加深加廣，協助學生在英語課程的學習。 

 

04 下學期 3 月初辦運動會，會影響國三會考(只剩 70 幾天)，為何學校沒考慮

在會考後，而定在會考前？能否請學校再多考慮，會考只有一次，多想一下考

生的心情！(三年 3 班) 

   回覆：謝謝家長對孩子課業的關心，目前學務處已規劃將校慶提早於本年

度進行，運動競賽部分則因本校操場改建工程延期，預計至會考後

舉行，讓學生的學習干擾降到最低。 

 

05.近期武漢疫情有慢慢升溫，10 月的畢旅會如期進行嗎？學校有何備案？(三

年 3 班) 



   回覆：目前知悉高雄市各國中的畢旅均如期舉行，本校亦會如期舉辦，並

依照政府規定的新防疫政策進行相關防疫措施，請家長放心。 

 

06. 露營活動的家長同意書內容，看起來，就是要我們自由選擇要不要參加，

選擇參加就去，選擇不參加就來學校上課，所以我的小孩不參加，有什麼

問題？(我怕她在陌生環境下，過敏症會發作。) 關於家長同意書的用語，

對於露營參與的描述，請學校做修正。  (二年 1 班) 

   回覆：學務處會再次發放同意書的用意是露營活動屬於課程內的公民訓練

課，希望學生能在學習童軍教育後，熟悉童軍技巧與戶外生活的能

力，由於貴班不參與人數較多，學務處亦擔心學生並未告知家長本

活動的初衷，故再次以同意書知會家長，學校端是以教育角度鼓勵

參加，若用詞上有造成困擾，明年度的同意書會斟酌字句使用。 

 

07.為了學生健康，合作社可否賣無糖飲料？(二年 5 班) 

   回覆：依民國 105 年 11 月 21 日修正之教育部「校園飲品及點心販售範

圍」，國中以下學校校園飲品及點心食品一份供應量之熱量應在二五

○大卡以下，其中由脂肪所提供之熱量應在百分之三十以下 (但鮮

乳、保久乳、蛋及豆漿得不受上述脂肪熱量比例限制)；販售添加糖

類所提供之熱量應在百分之十以下(但優酪乳、豆漿之添加糖量得占

總熱量之百分之三十以下)，本校合作社販售之食品皆符合其規範。

但顧及學生健康除會加強健康飲食宣導外，也會配合減售相關含糖

飲料數量。(總務處) 

     

08.營養午餐豬肉會使用美國豬嗎？會有來源證明嗎？(二年 5 班) 

   回覆：本校會完全遵照高雄市教育局的規範，完全採用符合三章一 Q 及 CAS

標章的食材供餐，請家長不用擔心。 

     

09.里長認證的志工時數，學校是否採計？(二年 5 班) 

   回覆：有採計，請學生將相關佐證資料繳交至學務處進行登錄即可。 

  

10.家長反映學生回家說：「曾在 D 棟 4 樓飲水機裝到黃褐色水」。煩請學校派

人檢修(一年 3 班) 

回覆：將請廠商至該處查看檢修。 

 

11.德昌小門是否能開放？ (一年 4 班) 

回覆：因本校操場跑道進行為期 3 至 4 個月的整建工程，故操場跑道區域皆為

工區範圍，期間會有大型重機具等進駐施工，考量安全因素，屬於該工區

範圍的德昌小門暫時封閉不開放通行使用，造成家長接送孩子上放學的不

便還請見諒。 

 


